
（開催場所：高梁、川面、玉川、落合、有漢、成羽、川上、備中）

No 班
開催
場所

項目 意見・提言等 議会報告会での回答 委員会での対応

1 ３班 川面 災害関係 しっかりとした堤防をつくってほしい。
被災した箇所の修繕としゅんせつは、県に要望している。
県からの返事があれば市民センターへ連絡する。

市は県へ要望している。

2 ３班 川面 議会報告会

議会報告会で被害状況などの資料を配布する場合、市
内各町の数値で示してくれないか。新年度予算について
も市全体でなく、各町で計上されているものがある場合、
その町内のどういったことに計上されているかを詳細にし
てください。

執行部に伝える。
配布する資料については、議会報告会のことなので、議
会広報公聴特別委員会で検討していく。

3 ３班 高梁 空地利用

市街地の空地をなんとかしたい。
駅前通りに空き地があるのは見るに堪えない、ゴミや草
取りなど自分で行っている。本町は、観光駐車場にしては
どうか。

委員会としても重要課題と認識しており、今後も議論を重
ねていく。

4 ３班 高梁 議会報告会
議会報告会の参加者が少ない、町内会長を通じて行って
はどうか。

公募方式で参加者を募って対応していく。

5 ４班 有漢 復興関係

農地の崩土取り除きについては市の援助が必要。農地
の休耕地については災害復旧の対象外となっているが、
農地で登記してあるはず。今後の農業振興のために市の
援助が必要だと思う。

崩土をそのままにしている方もいるが、ぜひ市の補助を
活用してほしい。

市へ意見として伝える。

6 ４班 成羽 広報広聴
月々の広報紙を見るのがやっとで、何が問題なのかもっ
と身近になるようお互い努力がいると思う。

我々も身近な問題を皆さんと一緒に考えたいが、なかな
か多い。広報紙つくりも頑張っているが、まだ具体的な成
果は出ていない。今後も努力は続けていく。

議会報告会で回答してあるとおりである。

7 ４班 成羽 農業関係
農機具の補助金について、現状では認定農家であり高梁
市の請負業者でなければならない。まだまだ高梁市は個
人農家も多く検討していただきたい。

高梁はいま災害でお金を使い果たしており、補助が出なく
なったと伺っている。吉備中央町ではふるさと納税を充て
ている。お金ができたらそれを復活させていきたい。議会
からもしっかり伝えていきたい。

必要に応じ委員会で調査、議論する。

第１１回 議会報告会での意見・提言等一覧表
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8 ４班 成羽 職員採用

他市には、採用された場合には原則として市内定住を求
めている。１０年は市内に定住してもらうという条件を飲
むことで採用する。●●市や●●市もそうしているが、な
ぜ高梁市でできないのか。

私も議会で質問したことがある。高梁市でも採用時には
そういうことを言っているそうだが、採用後に結婚や子ど
もの関係で出ることが多い。議員からも要望を伝えてい
く。

市へ意見として伝える。

9 ４班 成羽 議会報告会
せっかくの機会なのに参加者がまばらなのはもったいな
い。もう少し口コミやSNSを使ったりして、気軽に参加でき
るようにしてほしい。

議会報告会を公募方式にして団体向けの議会報告会を
開催していく。新たな要項に改正して概ね１０名以上の参
加者としこちらからも声掛けをしていくようにしていきた
い。
ＳＮＳについては、何か良い事例があれば研修させてもら
い、委員会としては、引き続き検討していく。

10 ４班 成羽 河川関係
総門橋から上流へ向けて国道３１３号が低く、冠水の恐
れがある。下原地区への河川水の侵入を防ぐためにかさ
上げなど具体的な計画はあるのか。

河川は市ではなく県の予算。今年は３億円でしゅんせつ
をすると聞いている。場所は成羽川の合流あたりと、広
瀬・玉川の辺りともう1カ所。まだ県の方針を聞いていない
のでよくわからないが、帰って問い合わせて、また対応す
る。

市へ意見として伝える。

11 ２班 川上 災害関係 山間部の河川に雨量計を設置すべきではないか。

個々の雨量計のデータも大切であるが、身の安全を守る
ためには市の防災情報や避難情報に耳を傾けてもらい
たい。雨量計を設置できるかどうかについては執行部に
相談する。

市へ意見として伝える。

12 ２班 川上 河川関係 水位計にサイレンをつけてはどうか。

高梁川と成羽川はインターネットで水位を確認できる。避
難については市の防災メールの情報、防災ラジオの情報
に従って行動したほうが良いのではないか。水位計にサ
イレンをつけることができるかどうかは執行部に確認す
る。

承りました。
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13 ２班 川上 ダム管理 ダムの管理はどうなっているのか。

昨年の豪雨時、県管理のダムは事前に水位を下げてい
た。新成羽川ダムは利水ダムであるためそれはできな
かったが、高梁川水系で新成羽川ダムが洪水調節機能
を持つのか否かは大変影響力の大きい問題である。今
回流域自治体の首長、県知事、国土交通省、中国電力で
協議をして、今年の出水期までには回答を示すとのこと
であった。

中国電力より５月２０日付けで「新成羽川ダムの治水協力
の関する検討結果について」が公表され、３９時間先まで
で積算雨量１１０ｍｍを超えることが予想される場合は事
前放流を行うこととされた。詳細は中国電力ホームページ
でご確認いただける。

14 １班 落合 街路灯

街路灯は阿部地域では企業と地域で設置しているが、藤
倉や才原、井谷の３１３号に２００m区間照明のない区間
がある。歩道照明をつくってほしいが町内会で負担がで
きない。

今までも街路灯や歩道の安全のために取り組んでいる。
国道だけでなく通学路なども要望を上申する。

市へ意見として伝える。

15 １班 玉川 河川関係 砂防河川復旧のため護岸工事等を県に要望してほしい。 河川計画は県にある。執行部に伝えていく。 市へ意見として伝える。

16 １班 玉川 インフラ整備 玉川地区はインフラ整備が遅れているのではないか。
中心部だけよくなって周辺は大変であるのは存じている。
災害においても遅れないようにしたい。全ての所の見落と
しがないように担当部局に伝える。

市へ意見として伝える。
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